

Hebdo Canada

Volume 1, N° 29

le 25 juillet 1973



Affaires extérieures External Affairs
Canada Canada

La Royauté parmi la foule: La tournée royale 1973 fut empreinte de simplicité

«...Je suis ici à titre de reine du Canada, de reine du Canada et de tous les Canadiens, non seulement d'une ou deux lignées ancestrales. Je veux que la Couronne soit un symbole de souveraineté nationale qui appartienne à tous. C'est un lien non seulement entre les nations du Commonwealth, mais aussi entre les citoyens canadiens de toute origine et de toute nationalité.» Ces paroles qu'a prononcées la reine

Elizabeth II lors du dîner offert en son honneur, le 26 juin, par le lieutenant-gouverneur de l'Ontario exprimaient exactement le thème de la visite royale qui a conduit Sa Majesté et le duc d'Édimbourg dans 21 villes réparties dans quatre provinces canadiennes. Le fait que le couple royal se soit mêlé, en toute simplicité, à la foule venue l'accueillir en Ontario, à l'Île-du-Prince-Édouard, en Saskatchewan et en



Tina Pelletier, fille du chef Leonard Pelletier, offre des fleurs à la reine Elizabeth lors de la visite de Sa Majesté

à Mount McKay, Thunder Bay, Ontario. Tina représentait Tammy au cours de la campagne du timbre de Pâques 1973.

Alberta conférait à cette visite le caractère spécial qui a incité certains journalistes à la qualifier de "tournée populaire". Certains organisateurs de cette tournée auraient, semble-t-il, tiré ce terme tout à fait approprié de l'australien "promenade" pour décrire le caractère de simplicité des nombreux contacts de Sa Majesté avec ses sujets canadiens.

C'est ainsi qu'à chaque étape du voyage royal, comme une telle visite aurait sans doute été désignée, la rigidité des cérémonies officielles courantes, des inspections de gardes d'honneur, des allocutions, des présentations s'est trouvée estompée par une attitude simple et une facilité de communication avec les curieux et spectateurs amicaux; tout cela a dû étonner ceux qui avaient suivi les tournées royales précédentes.

Ontario

Au cours de leur première journée au Canada, après l'accueil officiel à l'aéroport international de Toronto décrit dans un reportage comme "convenable et sans grande chaleur", les visiteurs royaux ont passé une heure au parc d'attractions de la Place de l'Ontario, en bordure du lac, où ils ont assisté à une brève séance cinématographique et ont fait une randonnée à bord d'un train miniature tout en assistant à un spectacle léger auquel s'était donné rendez-vous toute une meute de jeunes enthousiastes, lesquels criaient leur joie d'avoir ainsi la chance de contempler de près des têtes couronnées.

La reine et le prince Philip ont passé leur deuxième journée à Toronto et se sont rendus en visite officielle au Parlement provincial de Queen's Park et à Osgoode Hall, siège de la Société juridique du Haut-Canada. A Osgoode Hall, sa Majesté a inauguré le nouveau Palais de justice de l'Ontario en ouvrant la porte principale à l'aide d'une clé d'argent. C'est au dîner officiel offert par la Province ce soir-là, à l'hôtel Royal York où le couple royal était descendu, que la reine Elizabeth